

## BULLETIN DE VEILLE



C'est tout de même surprenant: malgré les mauvaises nouvelles qui pleuvent quotidiennement dans l'actualité, nous avons chaque semaine l'embaras du choix quand vient le temps de trier les belles initiatives en santé des collectivités. Pédagogie en plein air, aménagement urbain favorable au transport actif ou collectif, alimentation durable: tant d'initiatives qui foisonnent un peu partout, fruit du travail collectif de citoyens et acteurs de changement engagés.

Nous avons toutefois besoin d'un petit coup de main de votre part. Et c'est justement pour nous aider à cibler les thématiques qui vous intéressent le plus que nous vous avons récemment envoyé un sondage Léger. Si vous n'y avez pas encore répondu, [il est encore temps de le faire!](#) Merci à l'avance pour votre contribution!

L'équipe de rédaction



Pédagogie plein air

### Éducation par la nature à Laval: une concertation pour soutenir les milieux de garde

Si tout le monde s'accorde sur les bienfaits du contact avec la nature chez les jeunes, faire sortir chaque jour des milliers d'enfants des écoles et des milieux de garde demeure un défi. Ce défi, les acteurs de Laval ont choisi d'en faire une priorité et de le relever collectivement. Ils ont ainsi créé une véritable concertation pour faciliter les sorties des enfants en nature, soutenir l'implantation de la pédagogie par la nature dans les milieux de garde et outiller particulièrement les éducatrices dans la connaissance des milieux naturels.

[LIRE L'ARTICLE](#)



Saines habitudes de vie

### Prévention du vapotage chez les jeunes: nouvel outil de sensibilisation

Éducateurs, enseignants, parents et tuteurs ont désormais à leur disposition un tout nouvel outil d'apprentissage pour leur permettre de sensibiliser les élèves de la 1<sup>ère</sup> à la 3<sup>e</sup> année du secondaire aux dangers du vapotage.

[LIRE L'ARTICLE](#)



Financement

### Soutien aux projets d'activités physiques, de sports, de loisirs actifs ou de plein air

Le ministère de l'Éducation réitère son appel à projets pour des demandes de financement dans le cadre de son Programme d'aide financière aux projets structurants d'activités physiques, de sports, de loisirs actifs ou de plein air (PAFprojets).

## EN RAFALE



### Des classes portatives pour l'enseignement à l'extérieur

Afin de favoriser l'apprentissage en plein air, toutes les écoles du Centre de services scolaire de la Région-de-Sherbrooke (CSSRS) vont recevoir un ensemble de 24 boîtes ludiques. Conçu par l'architecte sherbrookoïse Daniel Quirion, le projet Ta Boîte permet aux élèves de transporter avec eux un siège en carton pour s'asseoir plus confortablement durant une classe extérieure, que ce soit dans un parc, un boisé ou un terrain de jeu. C'est ce qui s'appelle sortir de la boîte... avec Ta Boîte!

Source : [La Tribune](#)



### Un webinaire pour les Municipalités amies du climat

À la lumière du plus récent rapport du GIEC, il devient crucial de mieux comprendre les enjeux des changements climatiques et le rôle que peuvent jouer les élu·es, les employé·e·s municipaux, les entreprises et les organismes pour en atténuer les effets. Dans ce contexte, le Conseil régional de l'environnement de Lanaudière, dans le cadre des Midis de l'action climatique, annonce la conférence virtuelle Municipalités amies du climat : des actions structurantes pour réduire le bilan carbone en transport, qui sera diffusée le 12 avril prochain, à 12 h.

Source : [Conseil régional de l'environnement de Lanaudière](#)



### Les lignes de bus rapide font augmenter la valeur foncière du voisinage

Peu de villes américaines ont implanté des services de transit rapide par bus (SRB) sur leur territoire. Et surtout des SRB bien conçus, avec des voies dédiées, des plateformes surélevées, des gares et des arrêts améliorés, et dont les autobus ont priorité sur la signalisation pour offrir une fréquence de passage élevée. Or, quand toutes ces conditions sont réunies, on constate que, loin de plomber la valeur des propriétés riveraines, les SRB ont plutôt tendance à la faire augmenter en plus de favoriser la densification urbaine.

Source : [Pieuvre.ca](#)



### Recueil des bonnes pratiques en économie circulaire 2022

Environnement Mauricie, dans le cadre de son projet Économie circulaire Mauricie+, accompagne près de 70 entreprises qui, chacune à leur manière, visent une gestion plus circulaire des matières résiduelles. Grâce à son [guide](#), l'organisme souhaite partager l'expérience acquise à travers les exemples de cas de 16 entreprises qui se démarquent par l'intégration de stratégies structurantes dans leurs modèles d'affaires. Autant d'idées inspirantes en matière de gestion des matières résiduelles, de consommation d'énergie, de création de partenariats et même de rétention d'emplois.

Source : [Environnement Mauricie](#)

Trois-Rivières: bientôt une tarification réduite dans les transports collectifs

C'est officiel! La Société de transport de Trois-Rivières (STTR) vient d'annoncer que les personnes en situation de précarité vont bientôt bénéficier d'une importante réduction de la tarification mensuelle. Réclamée depuis longtemps, cette mesure paverait-elle la voie à la gratuité des transports? La STTR se dit ouverte à l'idée. Or, si certaines villes du Québec ont déjà opté pour la gratuité, comme d'ailleurs s'appête à le faire Beloeil, d'autres voix rappellent que la tarification sociale serait probablement plus équitable à l'échelle d'une communauté. Un débat à suivre...

Source : [Le Nouvelliste](#)



Colloque Plein air – Apprendre à ciel ouvert

Intervenant-e-s des niveaux préscolaire et scolaire, venez découvrir de nombreuses initiatives inspirantes et vivre des expériences concrètes qui vous permettront de passer à l'action dans votre milieu. Organisé par la FEEPEQ et la fondation Monique Fitz-Back, cet événement de formation continue, qui se tiendra les 6 et 7 mai prochain, vous proposera différentes avenues afin de décloisonner les matières et miser sur des projets où les élèves sont actifs lors de leurs apprentissages en classe extérieure. Les [inscriptions](#) sont ouvertes.

Source : [Fédération des éducateurs et éducatrices physiques enseignants du Québec](#)



La navette Flexy, moitié train et moitié voiture

On ne s'étonnera pas que la Société nationale des chemins de fer français (SNCF) ait élaboré ce concept inusité de navette qui roule aussi bien sur la chaussée que sur les rails. Flexy, c'est d'abord un service de transport collectif sur demande qui permet de répondre aux besoins d'une clientèle vivant dans les zones les plus isolées du pays. Mais c'est aussi une manière, pour la SNCF, de mieux exploiter les petites lignes ferroviaires fermées, celles dont la longueur varie entre 10 et 30 km. Flexy pourra ainsi rabattre des usagers plus éloignés vers de grands axes de transports sans être pris dans la congestion routière.

Source : [WeDemain](#)

**APPEL DE PROJETS : RAPPROCHER LES  
JEUNES DU MONDE BIOALIMENTAIRE**

Jusqu'au 6 mai 2022



## INFOLETTRE MENSUELLE

Recevez des suggestions personnalisées d'articles, d'opportunités de financement, de cours en ligne, de webinaires ou d'ambassadeurs à découvrir pour amplifier l'impact de vos projets en santé des collectivités.

S'ABONNER À L'INFOLETTRE

102-1610, rue Bellefeuille, Trois-Rivières (Québec) G9A 6H7  
Vous recevez ce courriel en raison de votre abonnement au bulletin de veille de 100\*

[Se désinscrire](#)

Une initiative de [M361](#) | Moteur d'impact social

**M361** | MOTEUR  
D'IMPACT  
SOCIAL

